
FÓRUM TÉCNICO – PLANO ESTADUAL DE EDUCAÇÃO

15ª Reunião Preparatória – 02/3/2016 – 09h30 – Sala de Reuniões da GPI

Órgãos e
entidades
presentes

 Associação de Diretores de Escolas Oficiais do Estado de Minas Gerais – ADEOMG
 Campanha Nacional pelo Direito à Educação
 Conselho Municipal de Educação de Belo Horizonte
 Federação do Comércio, Bens e Turismo de Minas Gerais – Fecomércio
 Federação dos Trabalhadores na Agricultura do Estado de Minas Gerais – Fetaemg
 Federação Interestadual dos Servidores Públicos Municipais e Estaduais – Fesempre
 Fórum Estadual de Educação
 Secretaria de Estado de Educação – SEE-MG
 Serviço Nacional de Aprendizagem Comercial – Senac
 Sindicato Único dos Trabalhadores em Educação de Minas Gerais – Sind-UTE/MG
 União Nacional dos Conselhos Municipais de Educação – Uncme
 Universidade Estadual de Montes Claros – Unimontes
 União Nacional dos Estudantes – UNE
 União Estadual dos Estudantes de Minas Gerais – UEE-MG

Parlamentares e
assessorias 

 Deputado Paulo Lamac
 Deputado Professor Neivaldo
 Assessoria da Deputada Ione Pinheiro
 Assessoria do Deputado Dirceu Ribeiro
 Assessoria do Deputado Paulo Lamac
 Assessoria do Deputado Professor Neivaldo

Assessoria ALMG

 Gerência-Geral de Consultoria Temática – Gerência de Educação, Cultura e Esporte
 Gerência-Geral Imprensa e Divulgação – Gerência de Jornalismo
 Gerência-Geral de Projetos Institucionais
 Gerência-Geral de Relações Públicas e Cerimonial – Gerência de Relações Públicas

Pauta 
Prevista

 Abertura
 Apresentação dos convidados
 Avaliação do encontro regional de Coronel Fabriciano
 Definições sobre os representantes regionais (critérios para financiamento) 
 Definições sobre coordenadores, expositores, equipe de apoio e demais pendências dos encontros regionais (especialmente

os mais próximos)
 Discussão sobre expositores para a etapa final
 Encerramento
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• Aberta a reunião sob a coordenação do Deputado Paulo Lamac.
• Breve apresentação dos presentes.
• O deputado sugeriu que se fizesse uma breve avaliação do encontro regional de Coronel Fabriciano.
• Colocado que a discussão nos grupos de trabalho foi muito produtiva, porém, uma vez que não houve ofício da Secretaria de

Estado de Educação orientando os diretores de escolas para que liberassem os trabalhadores para participarem do encontro,
a representação de várias categorias, como professores, auxiliares e estudantes, ficou extremamente prejudicada.

• Foi ressaltada também a falta de divulgação do encontro como um dos problemas.
• Foi solicitado que haja apoio da ALMG para facilitar a participação de integrantes da comissão organizadora nos encontros

regionais.
• O representante da Secretaria de Educação afirmou que o ofício já foi disparado, indicando que as escolas deverão indicar

pelo menos um representante para participar do encontro, com liberação de ponto, preservando o dia letivo. Além disso, as
superintendências  regionais  de ensino  deverão  indicar  8  pessoas  para  apoio  nos  encontros,  uma para  cada  grupo  de
trabalho.

• Foi solicitado encaminhamento da cópia do ofício para a comissão organizadora, e feito compromisso pela Secretaria de
Educação de enviar para a GPI.

• Foram feitas  algumas sugestões de modificações no formulário  de novas propostas  para auxiliar  os  coordenadores  no
processo de votação.

• Foi ressaltada pela gerente de consultoria de educação da ALMG a dificuldade da divisão da equipe em oito grupos, uma vez
que o papel da consultoria é de esclarecimento de dúvidas em cada grupo, e só há dois consultores disponíveis para as
viagens.

• Colocado pelo deputado Paulo Lamac e por vários participantes a importância de disponibilizar  os dados referentes ao
diagnóstico da Educação no Estado para facilitar o trabalho dos coordenadores nos encontros regionais e, ao mesmo tempo,
poupar o desgaste da consultoria da ALMG.

• Solicitado à consultoria da ALMG que prepare esse material para os próximos encontros.
• Marcada uma reunião com a equipe de apoio do encontro regional de Sete Lagoas para as 15 horas do dia 03/03, na Escola

Estadual Professor João Fernandino Júnior, onde acontecerá logo em seguida um encontro com a Secretária de Estado de
Educação.

• Deputado  Paulo  Lamac  justificou  antecipadamente  sua  ausência  no  encontro  de  Sete  Lagoas,  por  motivo  de  um
compromisso em Brasília, e afirmou que o Deputado Professor Neivaldo conduzirá os trabalhos.

• Solicitado  pelo  Deputado  Paulo  Lamac um esforço  por  parte  da equipe  de  comunicação  da  ALMG na  divulgação  dos
encontros, com inserção de spots de rádio nos municípios e produção de peças gráficas para serem colocadas em pontos
diversos dos municípios-sede, com apoio da Secretaria de Estado de Educação, por meio das Superintendências Regionais
de Ensino, na distribuição dessas peças, para que a população do próprio município tenha conhecimento da realização do
evento.

• Foi sugerida também a colocação de faixas nas cidades.
• O assessor da Gerência de Relações Públicas afirmou que vai levar essas sugestões à direção de comunicação da casa,

apenas ressalvando que a colocação de faixas pode encontrar alguma dificuldade por motivo de leis municipais. 
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• A assessora da Gerência de Jornalismo da ALMG afirmou que o esforço de divulgação para a imprensa local foi feito como de
costume.

• O deputado sugeriu que seja feito  um esforço adicional  na estratégia de comunicação,  para que seja mais efetiva nos
próximos encontros.

• O assessor da GPI destacou também as diferenças de interesse em cada região, colocando os exemplos dos dois primeiros
encontros regionais do Fórum Técnico do Plano Estadual de Cultura: no primeiro, em Ouro Preto, houve baixo interesse da
imprensa local, enquanto no segundo, em Araxá, a imprensa fez ampla cobertura.

• Foram discutidas as estratégias de mobilização possíveis para os próximos encontros, especialmente o de Sete Lagoas, que
já está muito próximo, com destaque para a necessidade do envolvimento direto das escolas nesse processo, com apoio da
Secretaria de Educação.

• O assessor da Gerência de Relações Públicas solicitou que seja definido o número de cartazes que deverão ser produzidos
para mobilização nos municípios, e que esse quantitativo seja enviado para a GPI.

• Vários integrantes da comissão organizadora se comprometeram a, ao receberem pelo menos a arte gráfica por e-mail,
imprimir os cartazes por conta própria para ajudar na mobilização.

• Foi ressaltada pelo assessor da GPI a necessidade de espaços adequados para receber uma quantidade grande de pessoas
para os próximos encontros regionais, uma vez que será feito um esforço maior de mobilização.

• Passou-se à definição do município que sediará o encontro regional da RMBH.
• Foi  sugerida  a  realização  em  Belo  Horizonte,  pela  variedade  de  espaços  adequados  possíveis,  e  também  porque  a

localização  central  poderia  facilitar  a  participação  dos  municípios  vizinhos;  a  sugestão  foi  acatada  pela  comissão
organizadora.

• Passou-se à discussão da programação da etapa final do fórum técnico, destacada a necessidade da definição dos temas
dos painéis que acontecerão no primeiro dia e sugestões de nomes de expositores.

• Levantou-se uma discussão sobre a apresentação de moções nos encontros regionais,  no que foi  sugerido que haja a
definição de percentual  mínimo de assinaturas e seja permitida sua apresentação somente na plenária inicial,  antes da
divisão dos grupos de trabalho; as moções seriam acolhidas pela comissão organizadora.

• Foi definido que as moções aprovadas nos encontros regionais deverão ser assinadas por no mínimo de 50% + 1 dos
presentes, considerado o quórum pelo número de participantes credenciados.

• Será enviada aos presentes a minuta de programação da etapa final, para que eles façam sugestões de temas dos painéis e
expositores e encaminhem para a GPI.

• Passou-se à discussão sobre a reserva de vagas para a etapa final para movimentos sociais sem eleição nos encontros
regionais, e as possibilidades para seu financiamento.

• Foi  sugerido  que  a  indicação  de  representantes  dos  movimentos  sociais  fosse  feita  por  fóruns  de  discussão  de  cada
segmento. 

• O  deputado  Paulo  Lamac  propôs  que  primeiro  se  apure  quem  participou  dos  encontros  regionais  e  se  identifique  a
representação dos movimentos.

• Decidiu-se que será acrescido à ficha de inscrição o segmento “movimentos sociais” para que seus representantes sejam
devidamente identificados e possa ser processada a reserva de vagas.
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• Foi decidido que os critérios para definição dessa reserva serão definidos na próxima reunião preparatória, que acontecerá no
dia 09 de março.

Próxima reunião • Dia 9 de março, quarta-feira, às  9h30min,  na Sala de Reuniões da GPI (Rua Rodrigues
Caldas, 79, 4° andar, bairro Santo Agostinho).

Tarefas
combinadas

• As instituições da comissão organizadora deverão encaminhar para a GPI sugestões de temas e de expositores para os
painéis da etapa final do Fórum Técnico.


